

Presseinformation

Heldenat für einen Herzensmenschen

- Stammzellspender:in dringend gesucht!
- Der Blutkrebs ist zurück: Oliver aus Berlin kämpft um sein Leben
- Am 25. Januar in Berlin registrieren oder online unter www.dkms.de/oliver

Zwischen Hoffnung und Rückschlägen – das ist momentan Olivers Realität. Im Januar 2025 erhält der 61-Jährige die Diagnose Blutkrebs. Er steht die Chemotherapie durch und gilt als krebsfrei. Doch ein halbes Jahr später folgt der Schock: Der Blutkrebs ist zurück. Nur eine Stammzellspende kann ihn jetzt noch retten, doch ein:e passende:r Spender:in wurde noch nicht gefunden. Olivers Familie und Freunde wollen helfen und organisieren gemeinsam mit der DKMS eine Registrierungsaktion in seiner Heimatstadt Berlin. Wer gesund und zwischen 17 und 55 Jahren alt ist, kann sich am 25. Januar am Olivaer Platz 7 in Berlin registrieren oder sich über www.dkms.de/oliver ein Registrierungsset nach Hause bestellen.

Was Oliver auch tut, er tut es mit Leidenschaft. Als Jugendlicher spielt er Eishockey, heute liebt er Fahrradtouren und Schwimmen. Nach der Geburt seiner Kinder ist er Vollzeit-Papa mit Herz und Seele – und inzwischen auch stolzer Opa von drei Enkelkindern. „Papa ist sehr besonders“, beschreibt ihn Tochter Lina Luna. „Er braucht zwar nicht viele Menschen um sich herum, aber wenn man es in sein Herz geschafft hat, dann ist seine Unterstützung bedingungslos.“

Die Momente mit seiner Familie schenken Oliver selbst in den dunkelsten Zeiten Hoffnung. So auch im Januar 2025, als er die Diagnose akute myeloische Leukämie erhält. Nach der Chemotherapie scheint alles überstanden, doch nur ein halbes Jahr später folgt der Schock: Der Blutkrebs ist zurück. Eine Stammzellspende ist nun seine einzige Hoffnung, doch es fehlt ein:e passende:r Spender:in mit den gleichen Gewebemarken wie die von Oliver.

„Die Nachricht, dass der Krebs zurück ist, war für uns ein echter Schlag“, berichtet Olivers Frau Katha. „Seitdem hoffen wir jeden Tag auf die Nachricht, dass ein Match für ihn gefunden wurde.“

Jetzt zählt jede Registrierung. Wer gesund und zwischen 17 und 55 Jahren alt ist, kann dabei sein:

Registrierungsaktion „Heldenat für einen Herzensmenschen“

Am 20. Januar 2026 von 14 bis 18 Uhr

Olivaer Platz 7

10707 Berlin

Wer keine Zeit hat vorbeizukommen, kann sich in nur wenigen Minuten über www.dkms.de/oliver das Registrierungsset nach Hause schicken lassen.

Die Registrierung geht ganz einfach und schnell:

- Wangenabstrich mithilfe der drei Wattestäbchen durchführen
- Einwilligungserklärung unterschreiben
- Ganz wichtig: Set per Post schnellstmöglich an die DKMS zurücksenden (binnen 14 Tagen)

Anschließend werden die Gewebemerkmale im Labor bestimmt. Wer bereits als potenzielle:r Stammzellspender:in registriert ist, muss nicht erneut teilnehmen.

Nach Abschluss der Registrierung stehen die pseudonymisierten Daten für die weltweite Spendersuche zur Verfügung. Eine Stammzellspende ist ab dem 18. Geburtstag und bis zum 61. Lebensjahr möglich. Besonders wichtig sind junge Spender:innen, denn aus medizinischen Gründen werden sie häufiger für eine Stammzellentnahme angefragt.

„Oliver wünscht sich nichts mehr als mehr Zeit mit seiner Familie“, erzählt Steff, eine Freundin der Familie. „Er möchte einfach nur diesen neuen Lebensabschnitt als Opa genießen und viele weitere schöne und lustige Momente mit Katha, seinen Kindern und Enkelkindern verbringen.“

Auch eine Geldspende kann Leben retten, denn der gemeinnützigen DKMS entstehen für die Neuaufnahme jeder Spenderin oder jedes Spenders Kosten in Höhe von 50 Euro.

DKMS Spendenkonto

Empfänger: DKMS Donor Center gGmbH

IBAN: DE71 7004 0060 8987 0009 44

Verwendungszweck: Oliver

Hintergründe und Bildmaterialien zu diesem Aufruf finden Sie unter:

<https://mediacenter.dkms.de/patientenaktion/heldentaten-fuer-einen-herzensmenschen/>

Wer wir sind:

- Die DKMS ist eine internationale gemeinnützige Organisation, deren Ziel es ist, weltweit so vielen Blutkrebspatient:innen wie möglich eine zweite Lebenschance zu geben.
- Dank unserer **über 13 Millionen** registrierten Lebensspender:innen – davon allein **8 Millionen** in Deutschland – haben wir bereits mehr als **130.000** zweite Lebenschancen ermöglicht.
- Die Stammzellen haben wir bisher in rund **60 Länder** vermittelt. Doch noch immer finden viele Erkrankte keine passende Stammzellspenderin oder keinen passenden Stammzellspender.
- Da allein in 2025 aus Altersgründen **150.000 Personen** aus der DKMS ausscheiden, wird Spendernachwuchs dringend gesucht!